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黄河五路路况复杂

信号灯合理配时有点难

“黄河五路是滨州城区最主
要的干道，不管是东西方向还是
南北方向，车流量比黄河二路、
黄河八路要大很多。”滨州市公
安交警支队科技科科长王渤海
介绍，在黄河五路上，渤海十路、
渤海十六路、渤海十八路、新立
河东路、新立河西路等十字路
口，东西南北四个方面的车流量
基本均等，相对较大，给信号配
时带来一定困难。

“干道和支路之间，东西向
和南北向之间，行人和车辆之
间，信号配时总是会牺牲某一部
分的利益。可黄河五路路段跟其
他路段不同，无法合理实现均衡
配时，这也是一直沿用原来的信
号配时的原因。”王渤海介绍，去
年开始，滨州开始建设智能交通

管控系统，该系统的建设将有利
于疏导交通，为驾驶人出行提供
方便，目前还没有正式投入使
用。

直行左转信号灯分开

安全性高了通行率低了

今年3月份，出于安全考虑，
交警将黄河五路的直行与左转
信号灯分开放行，虽然安全性提
高了，但通行率降低了。

“汽车在路口遇红灯的几
率由原先的50%提高到75%，这
是市民频遇红灯的主要原因。”
中信国安公司技术员张大方介
绍，这也是大家为什么有时候
碰上红灯需要等70多秒，而绿
灯只有30秒的主要原因。“设置
分离是为了提高安全性。举个
例子，在设置直行与左转分离
之前，黄河二路渤海七路去年7
月份发生事故180多起，设置之

后今年7月份只有70多起，下降
了50%以上。”

除了左转与直行信号灯分
离造成通行率下降，黄河五路
上相邻路口较短、高峰期拥堵
现象严重也是导致市民频遭红
灯的原因。王渤海介绍，黄河五
路有许多相邻路口距离较短，
如新立河东、西路，渤海十五、
十六路，渤海十七、十七-1路口
相距较近，易导致与主干道垂
直方向上的车辆涌入主干道，
促发车流量，影响干道通行能
力。“另外，从黄河五路渤海十
一路到渤海十二路段，高峰期
路边停车较多，也会造成车辆
拥堵。这也是困扰我们很久的难
题。”

近期将调整信号灯

减少平峰时段红灯次数

为改善这种情况，一个月

前，交警支队就对黄河二路进行
了“绿波带”规划，在平锋时期，
驾车以55km/h—60km/h的速
度沿着黄河二路新立河东路到
渤海二十四路会出现一路绿灯
的好路况。张大方说，“绿波带”
设置之前需要看路况和车流量
等情况，并不是所有路段都适合
设置“绿波带”，“黄河二路南北
方向的车流量相对少些，可以设
置，但在黄河五路的效果并不一
定好。而且，西区可以设置，东区
可能设置不了。”

针对黄河五路上频遭红灯
和高峰期车辆拥堵的问题，交警
部门将于近期对黄河五路从渤
海五路到渤海十一路、渤海十一
路到渤海十八路在平峰时期进
行信号灯调整，看看效果如何，

“我们只能保证平峰时段减少红
灯次数，高峰时段车辆尽可能在
一个信号灯周期内通过，对向车
辆不发生冲突。”

直直行行左左转转分分开开是是频频遇遇红红灯灯主主因因
黄河五路信号灯合理配时有点难，近期将在平峰时期进行信号灯调整

11月29日，本报以《行驶黄
河五路，红灯直扎堆》为题，报
道了许多汽车驾驶人以常速行
驶在黄河五路频遇红灯一事。
对此，滨州市公安交警支队表
示，黄河五路作为市区主要干
道，东西南北四面车流量都很
大，今年3月份将左转与直行的
信号灯分开后导致通行率下
降，这是市民频遇红灯的主因。

本报记者 王晓霜 刘涛

黄河五路“红波带”

3日下午，市卫生局副局长孙景
华为滨州学院19名品学兼优献血学
子颁发了爱心奖学金。“为献血学子
颁发爱心奖学金，是为了鼓励他们
的爱心，也希望通过这次活动让更
多的学生加入到献血队伍中来。”市
中心血站副站长孙海峰说。

本报记者 张牟幸子
本报通讯员 杨岩峰 摄影报道

领领取取爱爱心心
奖奖学学金金

从不给牛吃激素

喂中草药预防疾病

在张国海的家里，记者看
到到处都是有关于养牛的书籍
杂志。为了养好这些自己从各
处引进的肉牛，张国海没少下
功夫。“因为俺也是半路出家，
之前在村里卖农资产品，6年前
弄不下去了，才转行养牛的。”
张国海拿着几本订阅的杂志告
诉记者，他是一个偶然的机会
接触到养殖行业，后来通过省、
市、县三级的畜牧部门，引进英
国的夏洛莱、法国的西门塔尔
等牛种，开始了自己的养牛致
富之路。

“最开始的时候养了30来
头，大部分都是鲁西黄牛，现在
已经有了100多头，好几个品种
了。刚开始的时候因为不懂，挺
多牛都生病，也不知道怎么回
事儿。后来和畜牧专家一交流
才慢慢知道，开始学习养牛的
技巧。现在村里谁家的牛生病，
都直接来找我了。”说到养牛的
方法，张国海有着自己的经验。
之所以他家的牛能比别人家的

卖得上价格，喂牛的饲料都是
张国海自己配置的。苜蓿、秸
秆、玉米面等都是原材料，“我
从不给牛吃激素之类的添加饲
料，那样牛倒是长得快，但是品
质不好。”

说起养牛最得意的事情，
张国海说他家的牛基本上不
生病。去年包括邻村很多农户
养的牛都得了口蹄疫，但他家
的牛都健健康康的。“这是我
给牛的饲料里添加中草药的
缘故，像是板蓝根、大青叶等
一些常用预防疾病的中草药，
定期在疾病高发期前给牛喂
上，目的就是早预防一些传染
病。每天我都会在牛舍转好几
遍，就是看看有没有生病的
牛，只要看到牛没什么精神，
或是吃得少了，就赶紧采取措
施。”

想成立养牛合作社

发展更多的养殖户

除了引进几个品种的种牛
外，张国海还不失时机改良本
地鲁西黄牛品种，使上海、广
东、重庆等地的客商青睐他喂

养出栏的黄牛。由于不含激素、
各类指标符合要求标准，很多
前来订购黄牛的客商都要比一
般养牛农场的牛价高出0 . 3—
0 . 5元/斤。

这几年，张国海到东北等
地联系种牛，寻找收购厂家，签
订牛源养殖回收合同，在近10
亩地的家庭农场采取喂养、防
疫、销售等一条龙式的运营模
式，逐步打开了现代化家庭农
场养殖业的发展规模。

说起下一步的发展规划，
张国海早就有了自己的打算。
他准备加大资金投入，成立一
体化的合作社，带动村里的人
一起养牛，“一户也不用多了，
几头或十几头的牛，我给提供
种牛，他们只要负责饲养就行，
等养成之后我再收购、销售。这

样村里人能有一份额外的收
入，我的养殖规模也能扩大。现
在的肉牛市场非常好，我家的
牛也不愁销路，所以下一步养
牛肯定有赚头。”

除此之外，记者在清河镇
还了解到，清河镇家庭农场畜
牧养殖协会在张国海的黄牛专
项养殖家庭农场，建立了毕业
大学生、党员、致富能手观摩、
培训、实习等综合性一体的创
业基地，切实为有能力、想致
富、有梦想的人们开创了一个

“绿色致富创业平台”。截至目
前，清河镇已建立像张国海这
样的种植、养殖创业基地13处，
为全镇培训各类种植、养殖人
才115名，极大地助推了清河镇
的农村经济发展，为清河镇乡
村大发展注入了活力。

惠民清河镇张标村村民张国海探索了一套养牛经

办办家家庭庭农农场场式式牛牛场场，，运运营营一一条条龙龙

文/片 本报记者 张爽 本报通讯员 王勇

在惠民县清河镇张标村有位养牛能人，通过多年的养牛
经验，在村里办起了家庭农场式牛场，日子也过得越来越富
裕。“咱的牛品质好，根本不愁卖，比其他家的牛每斤贵3、4毛
钱都抢着要呢。”说起自家的牛，这位养牛能人张国海总是笑
得合不拢嘴。

张国海每天都会在牛舍中查看每一只牛的状况。

本报12月3日讯 (通讯员
崔文梅 郝立强 记者 李运
恒 ) 3日，记者从滨州市财政局
了解到，今年以来，市财政局调
整优化支出结构并筹集资金，
集中扶持全市新材料、生物医
药、光机电一体化、现代农业等
领域 2 9 个科技型中小企业项
目，目前用于科技型中小企业
专项扶持资金已达715万元。

据了解，项目的选择立足
本市优势，强化创新，以推进高
新技术产业化为重点。获得扶
持的2 9个项目总投资达到4亿
元，获扶持的企业均拥有科技
先进性证明材料，其中专项4 9
项。此次专项扶持资金必将在
提升企业技术创新能力、促进
科技成果转化、培育科技型中
小 企 业 等 方 面 发 挥 显 著 的 作
用。

在加大资金专项整合的同
时，市财政局还进一步完善了
政府投资机制，改变传统无偿
投 入 和 直 接 拨 付 给 企 业 的 方
式，以风险投资、股权投资形式
支持企业发展，把政策意图、企
业责任、政府收益有机结合起
来，切实提高了资金使用效益。
在 扩 大 政 府 引 导 基 金 规 模 方
面，由财政拨款设立引导基金，
提高基金公信力，引导企业、金
融机构和其它社会组织积极参
与，最大限度地发挥财政资金
带动效应，促进工业加快转型
升级。

715万资金扶持

科技型中小企业

邹平长山镇计生办

队伍建设把好“四关”

本报讯 长山镇强化队伍
建设，对村级计生专干实行职
业化管理，全镇113名计生专干
全部持证上岗，并实行年审制，
在年终时必须过“四关”方可通
过年审。

理论学习关，村专干必须
每月参加一次责任区培训，每
季度参加一次镇集中培训，每
半年参加一次理论考试。经常
性工作关，对村专干的统计、流
动人口、药具、随访等日常业务
工作进行监督检查，确定是否
遵循各类规范。责任制考核关，
采取月督导、半年、年终集中考
核的方法，对村计生专干的责
任制落实情况进行自查。群众
评议关，由育龄群众对计生专
干的工作态度、业务能力及指
导服务等方面予以打分。

(段振强 颜文娟)
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